

#### FO-GP-02

Versión:	2	
Fecha:	01-06-2017	
Página 1 de 4		

TRD: 100-02-017

FECHA:

Yumbo, Valle, Enero 22 de 2024 De 9:12 hasta las 9: 53 horas

HORA: LUGAR:

Recinto del Concejo Municipal de Yumbo

#### ASISTIERON:

- 1. ALVEAR ARCE JOHNNATHAN ANDRES
- 2. BECERRA CAICEDO GUILLERMINA
- 3. BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 4. BENITEZ GONZALEZ ANA MARIA
- 5. CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 6. CASTILLO PABON HORACIO
- 7. CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 8. JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 9. JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 10. LOZANO MARTINEZ ORLEY
- 11. MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 12. MUÑOZ ERAZO ANDRES FELIPE
- 13. PARRA ZULUAGA DIEGO
- 14. SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 15. URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO

#### ORDEN DEL DIA:

- 1. LLAMADA A LISTA.
- 2. HIMNO OFICIAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA
- 3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA
- 4. APROBACION DEL ACTA No.016 DEL 21 DE ENERO DE 2024.
- 5. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISION
- PROPOSICIONES
- 7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS
- HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO VALLE

Fue puesto en consideración y aprobado.

#### Desarrollo

- 1. LLAMADA A LISTA. punto evacuado.
- 2. HIMNO OFICIAL DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA, se emitió el Himno Nacional.
- 3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA, se emitió el Himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4. APROBACION DEL ACTA No.016 DEL 21 DE ENERO DE 2024. Fue puesta en consideración y aprobada.
- 5. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISION. No los había sobre la mesa.
- PROPOSICIONES. No las hay sobre la mesa.
- 7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. RESOLUCIONES. No las hay sobre la mesa COMUNICACIONES, Si las hay sobre la mesa. Para: Copia al Concejo de oficio enviado a la Registraduría Nacional del Estado Civil. De: Partido ALIANZA SOCIAL INDEPENDIENTE, ASI

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY
Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax; 695 71 95–695 71 96
www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co

12



#### FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de <b>4</b>

TRD: 100-02-017

ASUNTO: Solicitud de inscripción de la declaratoria del partido, como organización de gobierno. VARIOS. No hay comunidad inscrita. Concejal Oscar Uribe Muñoz se acaba de leer la declaratoria del partido Alianza Social Independiente frente al gobierno de hechos que transforman del alcalde Alexander Ruiz García este partido hizo un acuerdo programático en su momento con el señor alcalde en ese momento candidato y le dimos la confianza y todo el apoyo que efectivamente se vio reflejado el 29 de octubre en las urnas junto a mi compañero de bancada Andrés Eduardo Cruz y junto al edil Elías Rengifo que también hace parte de este partido tomamos la decisión trascendental que es acompañar a esta administración dando los votos de confianza, cada vez que presenten un acuerdo, pero también haciendo las críticas constructivas, también de pronto al Señor secretario se le pasó leer toda la resolución donde el partido a nivel nacional me declara como Vocero del partido ante la Corporación para cualquier intervención que vamos a tomar como bancada para este año 2024, "Se proyecta video"... en el video que acabamos de observar todos los días por parte de la profesora Paola Pérez de Indervalle, hemos gestionado los hábitos de vida saludable por parte de Indervalle y en el parque Uribe vecino a dos cuadras de mi casa siempre todas las mañanas hacen actividad deportiva ustedes como pueden ver un grupo del adulto mayor gente con las capacidades, con el ánimo de empezar su mañana muy temprano haciendo deporte y lo pude ver porque muy temprano fui al Fruver que es en el parque Uribe hacer las compras del desayuno, a las 6 de la mañana personas tomando alcohol, consumiendo sustancias psicoactivas y el llamado es solicitarle a la Policía Nacional, a Paz y Convivencia ponerle la atención oportuna y prevenir cualquier situación de seguridad porque es ilógico en un lugar del parque haciendo actividad física y a tres metros consumiendo alcohol y sustancias psicoactivas; en días pasados he hablado con el señor alcalde y va muy bien encaminado en la propuesta para la zona rural sobre la compra de maquinaria para poder fortalecer dicha zona, creemos que en estos años anteriores la zona rural ha sido la más afectada en el tema de las vías el tema de los camineros que tanto se requiere y por eso apenas se presente ese proyecto tan importante daremos ese voto positivo para que de una u otra forma se de, ustedes saben que hace 4 años el partido Se declaró en oposición Pero como dice mi compañero Jhonnathan Alvear claro y contundentemente le dije a la presidenta nacional Berenice Bedoya y senadora del partido Alianza social independiente nuestra postura va a ser de gobierno votamos por el señor alcalde pero no solamente es votar es que esas intenciones de su propuesta de campaña se están viendo ya reflejadas en el tema de la seguridad en el tema de presentarnos vigencia futuras para la compra y el convenio con el tema del adulto mayor frente a la alimentación se no puede ser esperar hasta marzo para el tema de la alimentación, la apertura del centro Vida que es uno de los centros más importantes a nivel departamental y en Yumbo, somos pioneros a la hora de la construcción de ese centro, del funcionamiento y el ejemplo que se ve, el señor alcalde su capacidad de gestión y junto a su primera dama vienen haciendo una papel trascendental Mano dura pero esa mano dura también tiene que ir acompañada de socialización por ejemplo él nos contaba de los comparendos educativos que se están haciendo iniciando esta semana y la persona es reiterativa en la hora de algún tipo de multa frente al tema del casco, frente al tema del seguro, el chaleco, pues efectivamente ya es un comparendo económico pero sí creemos que él viene haciendo las cosas de la mejor manera; señor secretario solicito que la resolución sea subida a la página del Concejo municipal. La sra. Presidente Secretario favor enviar la documentación pertinente a cada una de las secretarías de acuerdo a los temas decirle al Concejal Oscar Uribe que ya existe un Decreto en el municipio mediante el cual se prohíbe el consumo de sustancias psicoactivas y licores en las plazas públicas, es recomendable a la secretaría de gobierno y a través de la policía haga cumplir el mismo decreto y referente a la declaratoria de partido de gobierno se harán los trámites necesarios, concejal Andrés Cruz con beneplácito hoy le dan lectura a nuestra posición política como partido Alianza Social Independiente en donde nos declaramos todos los presentes que representamos el partido de manera unánime, acá en el municipio de Yumbo como un partido de gobierno que vamos a acompañar a hacer nuestro control político de manera propositiva, constructiva y que como buenos amigos del alcalde obviamente

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax: 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Ve	rsión:	2
Fe	cha:	01-06-2017
Pá	gina 3	de <b>4</b>

TRD: 100-02-017

no le vamos a dar palmadas en la espalda cuando haga las cosas mal o cuando haga las cosas bien, vamos a tratar de representar a nuestras comunidades que nos brindaron ese voto de confianza para que puedan de una u otra manera verse representados de buena manera y que el alcalde pueda tener unos consejeros, unas apreciaciones constructivas porque si le va bien a la administración, le va bien a la comunidad y le va bien a Yumbo, entonces en aras de construir municipio, de aumentar ese sentido de pertenencia por nuestro territorio, en aras de poder fomentar el desarrollo económico sostenible de todo Yumbo estamos hoy de la manera protocolaria como lo indica la Constitución legalmente haciendo nuestra declaratoria de manera Pública, para toda la comunidad para que sepan que acá hay unos concejales en representación de unos temas específicos, concejales de toda la comunidad que estamos en aras de hacer la mejor tarea para poder sacar nuestro municipio adelante, también quisiera retomar algunas de las recomendaciones o apreciaciones que hace mi colega de partido Oscar Uribe referente al deporte, a la prevención de enfermedades que es lo que vemos en los parques, muchas veces cuando estas personas salen muy de mañana a apropiarse de esos espacios comunes y a tratar de realizar actividades físicas para bien de su salud y que nos ayudan de una u otra manera a mitigar esas enfermedades de la hipertensión, de la diabetes, entre otras que son prevenibles o que se pueden ayudar a controlar con el deporte y es una propuesta para la secretaría de salud, secretaría del deporte, IMDERTY, Para la misma secretaría de tránsito y las demás que involucren Hay que aprovechar que mal o bien se han realizado unas inversiones en un parque lineal, necesitamos que la gente utilice y que le dé un buen uso hay que volver a reactivar la ciclovía en el municipio de Yumbo con la participación activa de las secretarías y entidades territoriales que he nombrado, considerar por su cercanía el parque Bolívar para tener esas tarimas en donde de manera monitoreada con los entrenadores deportivos guiar a las personas, que cambiemos esa imagen de ver los borrachos en la mañana generando inseguridad Vial e inclusive agresiones contra algunas personas, que no nos suceda lo que hemos venido observando en donde tenemos mucha ejecución presupuestal pero muy poco impacto, me causa preocupación el servicio de salud del municipio de Yumbo, la gente sigue quejándose del servicio que presta el hospital en el cual de urgencia en esta administración debemos propender por tener todos los esfuerzos enfocados en identificar cuál es la estrategia que debemos aplicar para poder mejorar ese servicio para que no nos devuelvan a la casa y tengamos que volver a la madrugada porque de pronto hubo un mal diagnóstico un mal triage que no nos devuelvan para cita prioritaria, el dengue está afectando a nuestra comunidad joven cuando un joven o un niño va al médico es porque hay una real necesidad porque son los que menos utilizan los servicios médicos, muchas veces irse para la Ciudad de Cali es muy importante que tengamos conciencia de que esos centros de atención prioritaria o esos puestos de salud en el municipio de Yumbo se tienen que reactivar y que se haga lo posible porque de manera rápida podamos identificar en qué estado está cada uno de ellos para poder legalizarlos para que la administración pueda realizar las inversiones es importante prepararnos para la atención prioritaria en salud identificar esa población que debe estar dentro del sistema de salud esa población que tiene enfermedad y tratar de facilitarle el acceso a los tratamientos a las medicinas y tratar de mitigar mediante algunas citas o en el puesto de salud poder brindarle la atención pertinente, hay personas que simplemente tienen que ir a tomarse la presión arterial y cuando viven en la zona rural como Santa Inés, Montañitas que no cuenta con las vías para poder acceder al servicio, esas son las líneas gruesas que está trazando este gobierno nacional y es para lo que tenemos que estar preparados, para que el servicio no se centralice allá en el hospital, sino que el servicio llegue a nuestras comunidades para descongestionar el servicio de urgencias y para que tengamos un hospital que de verdad sea rápido y atienda nuestras necesidades, esa es una información importante porque ahora que vamos a construir el plan de desarrollo municipal debemos direccionar hacia esas acciones, metas, los esfuerzos y la ejecución de nuestro presupuesto municipal. Concejal JHONNATHAN ALVEAR el día de ayer en la noche recibí un par de videos de una amiga del barrio panorama unos videos básicamente un operativo de control del espacio público, que se realizaba por el sector de la Galería exactamente la carrera segunda, con

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax; 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4	de <b>4</b>

TRD: 100-02-017

calle novena son medidas que algunos amigos podríamos decir antipopulares, pero digamos que estamos llamados a tomar una postura clara y contundente sobre lo que lo que Pues observando el video produce muchas sensaciones podemos ver allí unos ciudadanos yumbeños ejerciendo su derecho legítimo al trabajo pero a su vez también vemos un secretario de gobierno comprometido con el municipio de Yumbo y comprometido para que haya orden en nuestro municipio, una fuerza pública haciéndole acompañamiento y se puede ver cuando esa persona tira a la carretera los productos que comercializa; pero dejando a un lado del amarillismo no se ve a la fuerza pública en ningún momento está agrediendo a las personas de la Galería, ni atacando, al igual que un secretario de gobierno haciendo su trabajo donde la Norma, la Constitución y la ley lo obliga es decir aquí la fuerza pública y los funcionarios públicos no actúan en lo personal con algún gremio o personas sino que hace parte de su obligación y de su trabajo, mi intervención lo hago aquí de manera pública porque varias personas se han manifestado a través de las redes sociales y a mi WhatsApp sobre este hecho que ha acontecido el día de ayer y es que hay varias situaciones el municipio de Yumbo, del 31 de diciembre hacia atrás claramente se volvió un desorden en materia de seguridad y movilidad y hoy encontramos un alcalde con todos los ánimos de transformar a Yumbo para bien y para hacerlo toca empezar con cierta mano dura pero respetuosa y obviamente en el cumplimiento de la Constitución y la ley empezar a cambiar esas prácticas, en ese orden de ideas lo que sí quiero sugerirle a la comunidad es entender que hay que controlar y generar orden, el problema de estacionamiento de motos, de carretas, de uso excesivo del espacio público obliga a que las personas y los transeúntes anden por la calle y efectivamente hace parte de ese problema de movilidad tan traumático que tiene el municipio de Yumbo y no podemos pretender que se resuelva el problema de movilidad solamente en el barrio Bolívar, en Cencar, en las Américas, etcétera y que en la galería no, yo sí tengo que darle un respaldo contundente al Señor Secretario y al Alcalde, de manera muy respetuosa también sugerirle al secretario de gobierno comprender que estas personas se les ha venido culturizando este mal uso del espacio público al final lo que buscamos es el bienestar para todos los yumbeños yes que podamos socializar anticipadamente con los gremios en este caso con los que venden sus productos en el espacio público y algunos que hacen su mercado persa y que de manera que no sea sorpresiva y que muchas veces lleva a la impotencia los yumbeños que la gente pueda informarse y entender que verdaderamente se está cometiendo un error y que la secretaría de alguna manera pueda sensibilizar, concientizar a estas personas para que entiendan que aquí hay una administración un señor Alcalde que quiere hacer las cosas bien y que por el contrario no quiere afectar a nadie.

8. Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se emitió Himno al Municipio de Yumbo, la señora presidente citó para el 23 de Enero de 2024, a partir de las 09:00 horas.

DAISY MANCILLA ANGULO Presidente

URIEL URBANO URBANO Secretario General

Elaboró: Laura García Marín, Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax: 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co